



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

Reconocimiento a la trayectoria profesional del Ingeniero Químico Agustín Gasca Pliego



SR

*M. en S. P. Elena González Vargas
Cronista de la Facultad de Química*

Abril 2023





COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en A. E. Jesús Isaías Téllez Rojas
Escuela de Artes Escénicas
2. M. en Dis. María del Carmen García Maza
Facultad de Artes
3. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Facultad de Antropología
4. Arq. Jesús Trinidad Castañeda Arratia
Facultad de Arquitectura y Diseño
5. Dr. Ulises Aguilera Reyes
Facultad de Ciencias
6. M. en D. A. E. S. Andrés Virginio Morales Osorio
Facultad de Ciencias Agrícolas
7. M. en A. P. Julián Salazar Medina
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
8. Dr. en Ed. Ignacio Morales Hernández
Facultad Ciencias de la Conducta
9. Mtra. en A. E. Antonia Cordera Cárdenas
Facultad de Contaduría y Administración
10. Dra. en D. María de Lourdes Morales Reinoso
Facultad de Derecho
11. D. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera
Facultad Economía
12. Dra. en A. D. Margarita Calderón Miranda
Facultad Enfermería y Obstetricia
13. M. en G. Efraín Peña Villada
Facultad Geografía
14. M. en H. Pedro Canales Guerrero
Facultad Humanidades
15. D. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Facultad Ingeniería
16. L. en L. José Martínez Almazán
Facultad Lenguas
17. M. en A. F. Elizabeth Vilchis Salazar
Facultad Medicina.
18. M. en A. Teresita del Niño Jesús Burgos González
Facultad Medicina Veterinaria y Zootecnia
19. C. D. José Trujillo Ávila
Facultad de Odontología
20. D. en U. Verónica Miranda Rosales
Facultad Planeación Urbana y Regional
21. M. en E. S. Elena González Vargas
Facultad Química
22. D. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los Monteros
Facultad Turismo y Gastronomía
23. D. en H. Daniel Roberto Peregrino Rocha
Centro Universitario Amecameca
24. L. en D. Juan Manuel Ordoñez Suárez
Centro Universitario Atlacomulco
25. D. en C. F. Juan Pedro Benítez Guadarrama
Centro Universitario Ecatepec
26. D. en A. P. Angélica Hernández Leal
Centro Universitario Nezahualcóyotl
27. M. en C. Pablo Mejía Hernández
Centro Universitario Temascaltepec
28. D. en Arql. Rubén Nieto Hernández
Centro Universitario Tenancingo
29. D. en Ed. Norma González Paredes
Centro Universitario Texcoco
30. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Centro Universitario Valle de Chalco.
31. L. A. E. Guadalupe González Espinosa
Centro Universitario Valle de México
32. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero
Centro Universitario Valle de Teotihuacán
33. D. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos
Centro Universitario Zumpango
34. Mtra. Ariadna Hernández Manrique
Unidad Académica Profesional Acolman
35. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Unidad Académica Profesional Chimalhuacán
36. D. en A. P. Karina González Roldán
Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli
37. L. en H. Leopoldo Basurto Hernández
Unidad Académica Profesional Huehuetoca



38. D. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Unidad Académica Profesional
Tianguistenco
39. L. en A. Rosa Esbeida Mejía Ugarte
Unidad Académica Profesional
Tejupilco
40. L. en Ant. Donají Reyes Espinosa
Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de
la Escuela Preparatoria
41. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Plantel "Nezahualcóyotl" de la Escuela
Preparatoria
42. M. en Hum. Jesús Josué Severo
Sánchez
Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela
Preparatoria
43. M. en E. P. D. Maricela del Carmen
Osorio García
Plantel "Ignacio Ramírez Calzada" de
la Escuela Preparatoria.
44. D. en Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Plantel "Ángel María Garibay Kintana"
de la Escuela Preparatoria.
45. M. en E. I. T. Cecilia Fuentes
Guadarrama
Plantel "Ignacio Pichardo Pagaza" de
la Escuela Preparatoria
46. M. en E. S. Miguel Zavala López
Plantel "Sor Juana Inés de la Cruz" de
la Escuela Preparatoria
47. M. en C. E. Luis Alberto Garduño
Sánchez
Plantel "Isidro Fabela Alfaro" de la
Escuela Preparatoria
48. M. en H. César Salazar Velázquez
Plantel "Pablo González Casanova" de
la Escuela Preparatoria
49. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Plantel "Texcoco" de la Escuela
Preparatoria
50. D. en C. Alfredo Ángel Ramírez
Carbajal
Instituto de Estudios Sobre la
Universidad
51. M. en G. D. César Alejandro Barrientos
López
Dirección de Cultura Física y Deporte
52. M. en S. P. Estela Ortiz Romo
Centro de Enseñanza de Lenguas
53. D. en D. E. Eufemio Gabino Nava
Bernal
Instituto de Ciencias Agropecuarias y
Rurales.
54. Dra. en Ed. Irma Eugenia García
López
Centro de Investigación
Multidisciplinaria en Educación

COMPILADORES:

QFB. Argelia Díaz González Borja,
Encargada del Despacho de la Dirección
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Difusión de la
Dirección de Identidad Universitaria

Reconocimiento a la trayectoria profesional del Ingeniero Químico Agustín Gasca Pliego

***M. en S. P. Elena González Vargas
Cronista de la Facultad de Química***

Introducción

Es de importancia considerar en el proceso de conformación de la identidad universitaria de unos universitarios, enfatizar la importancia de otros universitarios, porque es cuando esos otros -a quienes se les estima- proporcionan cosas de valor a unos, cosas que propician a la reflexión y abonan un terreno tendiente a formar cierta base para confrontar y dotar de sentido a sus deseos, opiniones, aspiraciones. Además, la contribución o la huella que estos otros imprimen en la manera de autodefinirse los unos, perdura indefinidamente a lo largo de sus vidas. Hay reconocimiento entre unos y los otros.

Esto es de certeza y acontece en las relaciones humanas académicas, administrativas y de las autoridades de la comunidad de los espacios universitarios. Caso es la comunidad de la entonces Escuela de Ciencias Químicas 1972-1978 con el profesor de Estadística y Director 1975-1978, I.Q. Agustín Gasca Pliego, después también como Rector de la Máxima Casa de Estudios, la UAEMéx.

Las huellas de su trato humano y académico con alumnado y personal administrativo cercano, así como de aquellos distantes, perduran en la memoria de ellos. Sencillamente ver fotografías o platicar con este profesor en noviembre de 2022, a él y a egresados de las primeras generaciones de QFB y Químico, se les activó su memoria brotando emocionalmente anécdotas, comentarios, chascarrillos, opiniones, esto es su identidad universitaria al sentirse pertenecer a la actual Facultad de Química de la UAEMéx.

De ahí la actual Facultad dirigida por el doctor Víctor Varela Guerrero, le organiza la ceremonia de reconocimiento del sábado 03 de diciembre de 2022 y la develación de una placa en una de las entradas al auditorio "Profr. Carlos Hank González" del campus Toluca, el jueves 16 de febrero de 2023.



Ceremonia de Reconocimiento, el 03 de diciembre 2022

El Rector de nuestra *Alma Mater*, doctor Carlos Eduardo Barrera Díaz, una vez finalizado su saludo cordial a las mesas con universitarios asistentes a la ceremonia, dirige palabras en torno a los avances de la Universidad caso el reconocimiento de una de las mejores instituciones públicas del país por los rankings internacionales, la formación de posgraduados.

Después con emoción hace entrega de reconocimiento al I.Q. Agustín Gasca Pliego por su trayectoria profesional. Luego viene la sorpresa sobre todo para el M. en C. Efrén Rojas Dávila al escuchar su nombre para también recibir reconocimiento, igualmente el doctor Rafael López Castañares.





Fotos del Reconocimiento recibido por los Rectores UAEMÉX: I. Q. Agustín Gasca Pliego, M. en C. Efrén Rojas Dávila y Dr. en Q. Rafael López Castañares, del Rector UAEMÉX 2021-2025, ellos acompañados del Director de la Facultad de Química y del Instituto de Química. Fotos de la Facultad de Química.

Con tristeza plasmó el viaje hacia aquello desconocido, hacia la nada, del Rector UAEMÉX 2001-2005, doctor en química Rafael López Castañares (1956-2023), el viernes 24 de febrero de 2023. A la vez la satisfacción de la comunidad de la Facultad de Química, ya que en vida recibe de quienes lo aprecian su reconocimiento de persona visionaria enamorada de la vida y de la Universidad -principalmente en la educación- a modo que sus logros trascendentes son sustanciales del patrimonio tangible e intangible de esta su UAEMéx.

Antes de mediodía del domingo 26 de febrero, la UAEMéx en su *Aula Magna* “Lic. Adolfo López Mateos” le rinde homenaje en cuerpo presente.





Fotos del homenaje de cuerpo presente al doctor Rafael López Castañares (1956-2023), Rector de la Máxima Casa de Estudios 2001-2005, en el *Aula Magna "Lic. Adolfo López Mateos"*, el domingo 26 de febrero de 2023, <https://www.facebook.com/UAEMÉXex/>

Retomando el evento organizado para el Ing. Agustín Gasca, fue necesario conversar con él en instalaciones de la Facultad. Inolvidable es la expresión emocionante de él cuando escuchó al Director, doctor Víctor Varela G., expresar el realizarse un homenaje en honor a su trayectoria profesional. Pero de inmediato le contestó de no aceptar el homenaje, mas sí una ceremonia de reconocimiento, y agradecía esta atención pre-mortem y no post-mortem.

Entonces acompañaban alumnos y personal administrativo de esos años setenta, quienes ahora profesionistas y profesionales, voluntariamente, dirían su recuerdo o pensamiento acerca de su maestro, su Director y su Rector UAEMéx.

De inmediato se tomó en cuenta a los participantes voluntarios, así como la serie de fotografías a proyectarse durante su participación, ellos fueron:

- Elena González Vargas como cronista de la Facultad con la semblanza del agasajado.
- María de Jesús Ramírez Pichardo con sus vivencias de secretaria recepcionista cuando el ingeniero Agustín Gasca fue Director.
- José Luis Estrada Portilla con sus recuerdos y pensamiento de aquella Escuela de Ciencias Químicas de los años setenta.
- Armando Vázquez Arriaga con sus recuerdos de alumno, de la vinculación de la Escuela de Ciencias Químicas con el sector industrial, ejemplo Gates Rubber de México en la ciudad de Toluca.
- María Luisa González González con su reconocimiento de mentor al catedrático de estadística y, con ello, su desarrollo profesional en la educación de la UAEMéx.



- Martha García Rivas Palmeros con su reconocimiento de excelente guía para su desarrollo profesional en el campo sociopolítico gubernamental municipal de Toluca, del Estado de México y de la República Mexicana.





Fotos de la Facultad de Química del evento "Reconocimiento a Ing. Agustín Gasca Pliego", el sábado 03 de diciembre 2022: (1) Rectores UAEMÉX, M. en C. Efrén Rojas D. y Dr. en Q. Rafael López C. con Director de la Facultad doctor Víctor Varela Guerrero; (2) Llegada de Rector UAEMÉX, doctor Carlos E. Barrera D.; (3) Rector Carlos E. con Sra. Georgette Dropert y Christian Gasca D.; (4) Egresados de la Facultad con Rector; (5) Rector UAEMÉX con investigador-docente en ciencia de materiales, (6) Rector UAEMÉX con exDirectores.

9

Llega la fecha sábado 03 de diciembre de 2022, se veía la asistencia de personal académico y administrativo, y de egresados de la Facultad de Química, así como del Instituto de Química de la UNAM, y de la familia del Ing. Agustín Gasca. De pronto se escucharon expresiones asombrosas al ver llegar a dos Directores de la Facultad y Rectores de la UAEMéx, el M. en C. Efrén Rojas Dávila y el Dr. en Q. Rafael López Castañares, así también fue cuando presentaron al actual Director del Instituto de Química-UNAM 2022-2026, el Dr. en C.Q. Luis Demetrio Miranda Gutiérrez, quien es egresado de la licenciatura en Química de esta Facultad.

Se observaba en la comunidad universitaria alegría charlando con colegas en las mesas o de pie mientras llegaba el actual Rector UAEMéx 2021-2025, doctor Carlos Eduardo Barrera D., quien entra al sitio dando su saludo caballeroso a la secretaria recepcionista Nancy Torres, también lo hace con cada universitario y universitaria de las 12 mesas. Se percibía un



ambiente universitario propio de las reacciones químicas de la comunidad de la Facultad de Química.

En seguida viene la bienvenida con palabras del Director de la Facultad, doctor Víctor Varela G., a la comunidad académica y administrativa, a egresados, al Director del Instituto de Química y al doctor Bernardo Jorge Almaraz Calderón, Director de Comecyt, y a los Rectores UAEMéx.



De la semblanza del Ing. Agustín Gasca expresada por la cronista de la Facultad de Química, dijo:

El alumnado del año escolar 1972 y 1973 con personal administrativo dieron un grato recibimiento al profesor de Estadística, un profesor joven ecuánime, talentoso y respetuoso, quien brindaba confianza por su trato amable y de sencillez, recién retornado de sus estudios de posgrado en administración del Instituto de Investigación en Ciencia de la Administración de Delft y en Control Estadístico de Calidad del Bowcentrum Róterdam, Holanda.

10

Como Director de la Escuela de Ciencias Químicas de 1975 a 1978 la comunidad aún valora hechos trascendentes, como:

- Finalizar la construcción e infraestructura de la 4ª planta del edificio de Paseo Colón y Paseo Tolloacán para la investigación científica y tecnológica, y conseguir el título de Escuela de Ciencias Químicas del Instituto con el sustento de la tesis experimental de egresados.
- Activar laboratorios de investigación de la tercera y cuarta planta del edificio con profesores-investigadores de proyectos financiados por la SEP y Conacyt más el apoyo de estudiantes tesistas. Proyectos génesis de la Coordinación General de la Investigación de la Universidad, establecida en 1979.
- Consolidar los laboratorios de los servicios externos de análisis químico microbiológico y de calidad farmacéutica de muestras del sector productivo, en 1976.



- En este año 1976 la Universidad con su Escuela de Ciencias Químicas es sede del XII Congreso Mexicano de Química Pura y Aplicada de la Sociedad Química de México.
- Con la Asociación Mexicana de Microbiología se lleva a cabo la “Reunión Bianual de Microbiología”, en abril de 1978.
- Continuar el festejo identitario “Día del Químico, primero de diciembre” iniciado en diciembre de 1970.

Es de reconocerse su saber acerca de la Universidad al desempeñarse de Secretario Académico en el rectorado del Lic. Carlos Mercado Tovar, con logros como:

- Nueva Ley de la Universidad de 1977.
- La expansión de la matrícula.
- Nueva organización administrativa 1977-1981, en que es copartícipe de la creación de la Secretaría Académica, la Secretaría Administrativa y la Secretaría de Rectoría, la Coordinación de Difusión Cultural y Extensión, la Coordinación General de la Investigación Científica y la de Estudios de Posgrado.
- Consolidación de los sindicatos, el SUTESUAEMÉX y la FAAPAUAEEMÉX, en 1979.

- Su profesionalismo académico y administrativo con su humanismo y sus relaciones públicas impactaron a la comunidad universitaria. El H. Consejo Universitario lo reconoce Rector de la Universidad del 14 de mayo de 1981 a septiembre 18 de 1984.



De su planeación permanente con visión de una Universidad de vanguardia para la sociedad, están en el patrimonio de la Universidad los hechos:

1. Reforma del Bachillerato de 1982, en respuesta del acuerdo nacional de unificación de la educación media superior.
2. La Universidad -como elemento de la gobernanza del Estado- empieza el programa de desconcentración al obtenerse financiamiento para nuevos espacios en sitios estratégicos de la entidad, es con la Unidad Académica Profesional



Temascaltepec para Ingeniero Agrónomo Zootecnista, en mayo de 1982, y la Unidad Atlacomulco de 1984 para Licenciado en Administración de Empresas y Contador Público, y el ciclo básico de Ingeniería y Química.

3. La Universidad inicia los estudios de maestría en escuelas y facultades con actividad de investigación científica y tecnológica, y de las humanidades, a las cuales las vincula con instituciones públicas para sus programas de estudios. Caso fue la Escuela de Ciencias Químicas con la Maestría en Ecología de 1984 con el Centro Panamericano de Ecología Humana y Salud de la Organización Panamericana de la Salud y de la Organización Mundial de la Salud, inicia en el ciclo escolar 1985. Así esta Escuela es FACULTAD DE QUÍMICA.
4. Otra efectividad fue el Programa de Homologación de Salarios del Personal Académico y Administrativo -nombramientos y categorías- jurídicamente está en el REGLAMENTO DE PERSONAL ACADÉMICO publicado en la *Gaceta* del 26 de enero de 1983 y en los criterios para la REGULARIZACIÓN DEL PERSONAL ACADÉMICO de abril de ese año.
5. Siempre fue amigable con los artistas muralistas universitarios como don Leopoldo Flores, a quien le reconocía su arte y lo apoya para el mural *Alianza de las Culturas* de los festejos conmemorativos de la Alianza Francesa de Toluca.
6. En su Rectorado la Universidad ofertaba 22 licenciaturas en sus 14 escuelas y facultades. Para el ciclo escolar 1982-1983 se atendía a una población estudiantil aproximada de 55 211 alumnos, que predominaba en la carrera de Derecho, de Contaduría y Administración, para la cual se construye y funciona la unidad académica "Los Uribe" (exrancho Santa Cruz de Uribe) para enero de 1983.

Un Rector acompañado de su familia la Sra. Georgette Dropert y sus hijos Agustín Gerardo, Juan Pablo y Christian.



María de Jesús Ramírez Pichardo (de pie lado derecho) como secretaria recepcionista en la Dirección de la Escuela de Ciencias Químicas, refiere del Ing. Agustín Gasca:

...su convivencia y trato con quienes, en su momento, tuvimos la fortuna de ser parte de su equipo de trabajo y del cual tengo agradables recuerdos.



Ing. Gasca, reconozco el trato tan humano y cordial que siempre tuvo conmigo y mis compañeros. Viene a mi mente la celebración de sus días de cumpleaños y no sé si alguna vez usted se percató de que todos, pero en especial el personal femenino nos formábamos hasta dos veces para darle un abrazo y felicitarle. Eso nos hacía muy felices a todas.

En 1975 era impensable el uso del conmutador con tantas líneas y funciones diversas que nos facilitara el transferir las llamadas con sólo imprimir una tecla. Recuerdo que tenía que subir hasta el 4º piso para avisarle que tenía llamada telefónica y en lo que yo subía un escalón y me quedaba sin aire, usted subía esas escaleras de dos en dos. En la actualidad el desarrollo tecnológico nos ha simplificado mucho las tareas, pero también ha minimizado el trato personal con los demás, incluso en un mismo centro de trabajo. Siempre será nostálgico recordar ese tiempo que no volverá.

Ingeniero, quiero agradecerle que con su ejemplo haya usted contribuido a mi formación profesional. Aprendí mucho de su persona, por su entrega y profesionalismo con el que siempre se desempeñó.

También quiero expresar agradecimiento muy especial para su esposa, la señora Georgette, de quien tengo tan gratos recuerdos por la calidez y respeto que siempre me brindó.

Y bueno... el tiempo pasó. Su etapa como Director y catedrático de la Facultad concluyó, quedando así tan buenos recuerdos; y sin imaginarlo en otra etapa de mi vida vuelve a aparecer de una manera muy especial para mí, y quien fuera en los ayeres mi jefe, en 2011 se convierte en el jefe de mi hija Nora Cecilia en el Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal. Fue una sorpresa agradable cuando mi hija me lo comentó y atestiguó el gran ser humano que es.

Para concluir quiero agradecer, que, a pesar de estos tiempos tan difíciles en la historia, no de nuestro país, sino de la humanidad, seguimos aquí, vivos, con salud y con la alegría de poder estar en este encuentro. Que grato es volver a ver estos rostros de quienes en su momento fueron nuestra familia, la familia de la Facultad de Química y con quienes compartimos momentos inolvidables.

Ingeniero Gasca, deseo para usted y su familia que Dios los siga bendiciendo con salud, prosperidad y mucho amor. Que siga usted siendo esa persona tan humana y de gran corazón, que tengo el gusto de conocer.

Este es un merecido reconocimiento. Muchas felicidades

Llega al pódium el alumno fundador de la actual Facultad de Química, José Luis Estrada Portilla, quien se dirige al Ing. Agustín Gasca con decir:



Los fundadores responsables de la ahora Facultad de Química fueron Quím. Jesús Barrera Legorreta (1933-2014) y QFB Yolanda Sentíes Echeverría, quienes integraron una plantilla docente con los mejores ponentes de la región para enseñar, formar y capacitar a los alumnos, sea de la zona industrial, vecindados locales o de otras escuelas universitarias o de otros países.



Se formó una plantilla de gran calidad y valía en la impartición de su cátedra. Pero hubo algunos maestros que lograron escalar posiciones. Uno de ellos es el maestro Ing. Agustín Gasca Pliego, quien impartía probabilidad y estadística.

En una pregunta que le hice respecto a la importancia de la estadística para la química, me contestó ¡sin probabilidad y estadística no habría ciencia! porque en la vida no habría referencia de cada evento que pasa, ya que no se podrían comparar si se cambian las condiciones, y esto es aplicable a la vida diaria.

En base a esto tengo una teoría del por qué los profesionistas de la química han logrado escalar puestos dentro de nuestra Facultad y de nuestra Universidad: el estudiar en nuestra querida Facultad nos permite desarrollar un sexto sentido intangible, el sentido común, y es el menos común de los sentidos. De ahí que nuestra formación no nos permite dejar problemas sin resolver y siempre buscar alternativas, lo que da a los egresados un plus al momento de solicitar trabajo, y al personal académico, directores y egresados les ha permitido escalar puestos con mayor responsabilidad como gerentes, directores de empresas o asociaciones, rectores, presidentes municipales, etc.

Para muestra tenemos a varios exponentes presentes en este evento y por supuesto al maestro Agustín Gasca Pliego, quien es y ha sido uno de estos mentores que ha sobresalido. A quien agradecemos todas las contribuciones y apoyo que ha dado a nuestra querida Facultad de Química en todos y cada uno de los puestos que ha ocupado dentro y fuera de la Universidad.

Después participa Armando Vázquez Arriaga, quien agradece el vínculo de la Escuela de Ciencias Químicas con el sector industrial y asociaciones civiles como “Grupo Hulero Mexicano” y escuchar al alumnado para asistir a eventos académicos organizados por este grupo. Esto a él le despertó su inclinación



hacia la industria hulera y le permitió desarrollarse en la planta Toluca de Gates Rubber de México S.A. y en la de la ciudad de México por más de 30 años continuos.



Egresados de la Facultad de Química y secretaria recepcionista "Chuy" (última de lado derecho) con Ingeniero Agustín Gasca Pliego, el sábado 03 de diciembre de 2022.

Asimismo, se presenta María Luisa González González, ella inicia con decir El día de hoy me honra el poder dirigirme a ustedes para expresarles lo importante que ha sido en mi desarrollo profesional y humano, la presencia de un gran profesionista que ha confiado en mí desde mi juventud hasta ahora, el Ing. Agustín Gasca Pliego.

Como siempre y hasta ahora, es un profesionista muy responsable, inteligente, puntual, muy exigente y educado.

Su intervención atinada e incentivadora fue crucial para mi futuro profesional, ya que me invitó a dar clases de química en la Preparatoria No. 1. Sintiéndome distinguida por la visión y confianza del ingeniero ingresé de docente a la UAEMÉX, mi gran *Alma Mater*, iniciando así una bella e importante carrera académica. Recuerdo también con agradecimiento, que me propuso trabajar en la industria.

Con su característica preocupación por el bienestar de sus alumnos, me aconsejó no tomar ninguna decisión sin analizarla con él. Ese gesto incondicional de usted fue otra prueba más de su gran calidad profesional y humana.

Comprometida con mi responsabilidad seguí gozando de su confianza, de tal modo que en años posteriores me invitaba a sustituirlo como docente, cuando él requería ausentarse, después tuve el honor de quedarme con sus clases de Estadística cuando llegó a ser Rector.

Así a lo largo de 42 años que laboré en áreas diversas de la gloriosa UAEMÉX, siempre que lo requerí conté con su asesoría e invaluable consejo.



Ingeniero Agustín Gasca Pliego reconozco en usted a un profesional exitoso en todos y cada uno de los ámbitos en los que se desarrollado. Pero en este testimonio de corazón, quiero resaltar que es usted una gran persona con una calidad humana, además de ser un gran hombre de familia, respetuoso y orgulloso de su esposa e hijos.

Finaliza la participación de estudiantes con Martha García Rivas Palmeros, quien dijo: También tuve el privilegio de ser su alumna y digo el rendir homenaje es un acto de gratitud y reconocimiento, también es oportunidad para destacar el ejemplo a seguir, es un acto de justicia porque detrás de los logros hay tenacidad y constancia diaria, no hay logros sin esfuerzo y los logros hechos a pulso son compensados con el sentimiento de satisfacción.

La satisfacción y orgullo muy merecidos que usted debe sentir querido Maestro, son plenamente compartidos por sus exalumnos, sus amigos y su familia.

Usted trascendió del ámbito universitario al ámbito del servicio público e incluso al servicio exterior. Muy conocida es su trayectoria pública en responsabilidades del más alto nivel: Presidente Municipal de Toluca, Diputado Federal, en el gobierno estatal de Secretario de Administración, Secretario de Ecología, Secretario de Educación, y en el gobierno federal de Coordinador de Delegaciones de la Semarnap, Director General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación más su reciente responsabilidad de Embajador de México en Suecia, Letonia y Lituania.

16

Pero además de destacar su capacidad profesional, es igualmente destacable la calidad de persona que siempre ha sido, por más altos cargos que haya ocupado usted siempre fue y es un hombre con los pies en la tierra. Su sencillez, don de gente y mística de servicio son siempre el sello que le caracteriza.

Como alcalde fue muy querido, hacía giras por todas las colonias y pueblos del municipio. En la zona norte se ganó el cariño de las comunidades otomíes y zonas marginadas, por su trabajo intenso, de resultados y porque siempre transmitía calidez y confianza.

Son interminables las anécdotas y las vivencias de ese periodo del Ayuntamiento 85-87, en el que tuve el privilegio de ser su colaboradora.



Seguro su desempeño de Embajador de México, dejó muchos amigos, afectos y reconocimiento, ya que se hizo patente cuando de manos del Rey de Suecia le fue conferida la medalla de la estrella polar por sus valiosas aportaciones a la importante Suecia.

Ingeniero, la Universidad, la sociedad y quienes hemos aprendido de usted le guaramos gratitud y muchísimo afecto.

Concluyo diciendo frecuentemente escuchamos que el alumno llega a superar al maestro. Este no fue el caso. El Ing. Gasca nos resultó jabsolutamente insuperable!

Mas es de importancia plasmar que egresados de las primeras generaciones con el Director de la Facultad, no abandonan la idea “Develación de la Placa a Ing. Agustín Gasca Pliego” en instalaciones de la Facultad de Química de Toluca. Se determina la fecha: el jueves 16 de febrero de 2023, y el sitio a instalarse, unos metros en seguida de la placa del profesor y Director fundador, Q. Jesús Barrera Legorreta (1933-2014), en el pasillo de la planta baja del edificio.

La placa dice Universidad Autónoma del Estado de México, Facultad de Química 2020-2024, en Reconocimiento a I.Q. Agustín Gasca Pliego por su don de



gente en su desarrollo profesional de catedrático de Estadística, Director de la Facultad 1975-1978 y Rector de la UAEMÉX 1981-1983, **Patria, Ciencia y Trabajo**, “2023, Conmemoración de los 195 Años de la Fundación del Instituto Literario del Estado de México”, Toluca, Estado de México 16 de febrero de 2023.





Fotos de la Facultad de Química del día jueves 16 de febrero 2023 DEVELACIÓN DE LA PLACA A I.Q. AGUSTÍN GASCA PLIEGO con la comunidad de la Facultad de Química.

19

Con la presencia de alumnos, egresados, académicos, personal administrativo, se lleva a cabo este acto universitario inmemorable de identidad universitaria de la comunidad de la Facultad de Química.

La presente crónica se finaliza con palabras del gran maestro Ing. Quím. Agustín Gasca ... para el éxito profesional es vital el trato humano con la gente. Quien escribe le añadiría “el amor hacia la tarea es lo único que vuelve satisfactorio el tránsito por el trabajo”.



Universidad Autónoma del Estado de México

*“2023, Conmemoración de los 195 Años de la
Fundación del Instituto Literario del Estado de México”*